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据新华社北京６月１６日电 １６日发布的
“２０１２中国３５城市生活质量报告”显示，全国
３５个城市生活质量满意度（主观）指数为
５０．８８，生活成本偏高成为导致城市居民生活
质量偏低的重要因素。

“２０１２中国３５城市生活质量报告”由首都
经贸大学与中国社科院经济研究所联合成立的
中国经济实验研究院发布。调查显示，全国３５
个城市生活质量满意度（主观）指数为
５０．８８，较２０１１年的全国平均值４９．７１有所提
高，生活质量满意度指数超过５０临界点，进入
满意区间。

生活质量满意度（主观）指数排名前１０位
的城市有：长春、杭州、石家庄、济南、合
肥、福州、宁波、青岛、厦门、银川。排名后
１０位的城市分别为：沈阳、南宁、北京、太
原、深圳、哈尔滨、昆明、南昌、兰州、贵
阳。生活质量客观指数排名前１０位的城市分别
是：北京、广州、深圳、上海、南京、西安、
呼和浩特、杭州、厦门、武汉。排名后１０位的
城市分别是：合肥、南宁、石家庄、哈尔滨、
郑州、兰州、乌鲁木齐、重庆、南昌、西宁。

３５城市生活质量报告发布

济南满意度排第四

据新华社北京６月１６日电 北京市交通委
１６日透露，北京市公共自行车服务系统正式开
始试运营，首批２０００辆公共自行车将分别在建
国门、天坛等６３个租赁服务站点投入使用，计
划到２０１５年北京公共自行车达到５万辆。

据介绍，为了提高公共自行车有效使用
率，鼓励市民短时骑行、即用即还，目前采取
“免费＋低费”的计时计费模式。租车１小时
内免费骑行，之后每小时收费１元，每日累计
收费不超过１０元，连续租用不超过３日。

据了解，符合租用条件的用户及游客等，
可在各区域公共自行车服务中心凭本人有效身
份证件及复印件，使用具有储值功能的带有专
门标识的市政交通一卡通卡开通实名租车功
能。租车前卡内余额不低于３０元，需要缴纳押
金２００元，除租车人丢失车辆需扣除押金外，
如果不再使用租车服务，可办理取消租车功
能，同时退还押金。

北京公共自行车服务系统

试运营

1小时以内免费骑

据新华社杭州6月16日电 浙江省农业厅
近日在全省杨梅主产区进行质量安全专项督
查，对宁波、台州、温州、丽水、金华等主产
区38个批次样品进行质量抽检，检测结果全部
合格。

一周前，网络上突然传出一条微博，称浙
江余姚、慈溪杨梅“喷洒了膨大剂”。这条微
博被大量转发，引起恐慌。浙江省农业厅紧急
组织专家赴余姚、慈溪调查，并对样品进行第
三方检测，结果表明两地杨梅并未喷洒膨大
剂。13日，发布这条微博的余姚男子刘某承
认，其微博内容失实，杨梅喷洒膨大剂只是他
的主观臆想，并没有进行求证，对已造成的不
良社会影响表示深深歉意。

“世界杨梅出中国，中国杨梅数浙江”。
2011年浙江杨梅种植面积127万亩，产量45万
吨，产值超过45亿元。据浙江省农业厅调查，
今年浙江省杨梅总产预计达46万吨，较上年有
所增加。

浙江杨梅质量抽检结果

全部合格

据新华社昆明６月１６日电 云南省曲靖市
对公安部督办的蒋开枝重特大拐卖婴儿犯罪案
１５日公开宣判，被告人蒋开枝、林梅庆、王桂仙
等３６名被告人出庭接受宣判，主犯蒋开枝被判
死刑。这起案件中，共有２２３名婴儿被贩卖。

法庭审理查明，蒋开枝每贩卖一个男婴可
获利３万余元，一个女婴获利２万余元；每次帮
助她的运送者则可以获得３５００元至４５００元不等
的报酬。为方便购买和转运婴儿，蒋开枝在宣
威一医院附近专门租房，同时聘请了彭庆托等
三人专门为自己开车接送婴儿及运送人员，长
期雇佣吴仕珍等１８人将收购的婴儿运往河南省
郑州市。

拐卖２２３名婴儿案主犯

被判死刑

据新华社北京６月１６日电 为满足暑运高
峰期客流需求，同时确保下半年铁路运输生产
经营工作顺利进行，铁道部１６日公布了２０１２年
暑期临客运行图和调整列车运行图方案，均于
７月１日起实行。

据悉，２０１２年铁路暑期运输期限自７月１日
起至８月３１日止，共计６２天。预计全国铁路将发
送旅客３７２００万人，同比增加２１６５万人，日均发
送６００万人，增长６．２％。其中，各铁路局发送跨
局中长途直通旅客１３７８０万人，同比增加９４０万
人，日均发送２２２万人，增长６．８％左右。

为做好2012年铁路旅客运输及暑运工作，
铁道部组织各铁路局编制了2012年调整列车运
行图，定于7月1日零时起实行。调图后，铁路部
门将新增直通客车13 . 5对，变更运行区段18对。

同春运相比，暑运客流比较均衡。暑期旅
客对列车正点率、客运设备设施条件和服务质
量要求较高。结合暑运工作和调图实际，按照
铁道部统一部署，各铁路局加强设备整治，抓
好施工、防洪安全、站车食品卫生和人身安全
工作，加强客运组织，充分满足旅客出行需
求，确保运输安全畅通。

铁路暑运方案出台

新增直通客车13 . 5对

铁道部政企分开的体制性改革终于撕开一
角。

记者从相关部委、铁路建设系统及相关大型
国有企业的高层等多个消息渠道证实，铁道部正
在谋划成立三大集团，分别为投资、建设、运营集
团公司。

三大集团公司成立后，铁道部将相关业务板
块分别注入新公司，铁路业务运行铁道部不再插
手，只负责行业监管和法规政策的制定。

上述人士称，三大集团成立后将划归国资
委，改革初步方案或将在10月前落定。

地方铁路局或成三大集团分公司

从2003年至今，铁路系统的改革方案曾出
现过两种方向。一种为按地域条块切割，撤销
18个铁路局，成立五大集团，各自运营，铁道
部负责行业监管和法规政策的制定；另一种方
式则是成立国家铁路集团，铁路局变身集团的
下属公司。

这两种方式更多偏向于运营，随着“十二
五”时期铁路基础设施建设开始发力，铁道部
负债急剧增长，这两种改革模式都显得顾此失
彼。而按照投资、建设、运营成立三大集团公
司，成为新的选择。

据铁路系统知情人士透露，三大集团的具
体方案为，铁路投资集团公司未来主要负责铁
路建设领域的融资和投资，铁路建设集团主要

负责铁路项目的规划、建设、施工等，铁路运
营集团则由铁道部的运输局剥离后成立，主要
负责下属运输公司的各项运输内容，及对全国
运输实行统一指挥。

地方铁路局成立分公司的方式，一种政策
取向是以省为单位设立分公司，取消目前的18
个路局。另一个取向则是，目前的18个路局变
身为三大集团的分公司，受集团垂直管辖。据
了解，目前多数铁路人士倾向于后者。

与此同时该人士还透露，政企分开之后，
铁道部今后将只负责投融资、建设、运营、安
全政策法规的制定和行业的监管。

三大集团之间仍将密切合作

记者了解到，铁道部已经开始对相关业务内
容分离及剥离的各个环节进行核算、分析和研
究，三大集团的筹备也已在计划中。

铁路系统知情人士称，铁路投资、建设、运营
三大集团以公司治理结构来分析，虽然各自为
政，但未来将息息相关：投资集团主要负责给建
设集团真金白银的输血，将以股权结构置换与后
者合作，而建设集团与运营集团也将以其他方式
实现合作。

据铁路建设系统的知情人士透露，未来的铁
路投资集团主要负责铁路建设领域的融资和投
资，可能是目前中国铁路建设投资公司（下称“中
铁投”）的改造重塑，将铁路负责相关资金筹措的

业务再注入。
中铁投是由铁道部全额出资设立的国家铁

路投资机构，前身为中铁建设开发中心，1994年
由铁道部投资设立的面向全国部分合资铁路和
地方铁路投资管理的企业，2004年改名，其核心
业务之一是以铁路线股权向社会融资。

今年以来，铁道部已将多条主要线路的股权
陆续转交至中铁投，有广深港线、沪昆线等。

铁路建设集团的成形，则可能是对现有两大
建设单位中国中铁、中国铁建，进行资源选拔后
的整合，或者另外组建。该集团成立后，主要负责
铁路项目的规划、建设、施工等。

而铁路运营集团的设立，更多业内人士的观
点则是由目前铁道部的运输局剥离后，成立运输
集团，主要负责下属运输公司的各项运输内容，
及对全国运输实行统一指挥。

资产债务如何管理尚未明确

据铁道部财务审计报告数据显示，截至今年
3月底，铁道部总资产为40084 . 14亿元，总负债为
24298 . 36万亿，负债率升至60 . 62%。

由于铁道部负债率高升，现有高铁盈利时间
较远，铁道部自筹资金较少等因素，导致铁道部
融资成为一大困难。从去年下半年开始，铁道部
从银行融资的渠道几乎被冰封。

由于资金压力，及铁路建设过度超前，从
2011年开始，铁路的基础建设资金由7000亿急速

下降为4690亿，今年建设资金再度减少为4060
亿。

而从去年开始，铁道部发债的压力也急剧加
大，甚至流标。在社会融资方面，由于铁路体制的
政企不分，多数社会资本不愿进入也无法进入。
由此造成的资金困境，成为“十二五”时期铁路建
设持续发展的拦路虎。

据一位长期研究铁路的法律人士介绍，目前
政府部门债务的处置方式大约有两种方式。

一种是中央财政兜底，铁路属于公共产品，
铁路建设投资所形成的债务，可以通过国务院发
文实施行政剥离，最终铁道部欠银行的钱由国家
财政分担。

另一种方式则是商业化，将债务划到新成立
的资产管理公司，债务投资时产生的股权也将一
并进入资产管理公司。“铁道部发行债券与贷款
后，都用作了铁路建设的出资，活钱变成了固定
资产，作为银行来讲，有资产就能抵押。”该人士
表示。

早在2010年底，铁道部就酝酿成立一家专门
管理高铁投资债务与股权的新公司，当时对于这
家高铁资产管理公司的定位很单一，将专门收纳
近几年高铁建设中，铁道部的投资债务和股权，
便于铁道部对高铁资产的管理。

但这一动议至今未见实质行动，而如果成立
三大集团公司后，会否将铁道部的部分资产和负
债，以及其他相关部门打包到铁路投资集团里，
目前尚不得而知。 （据《经济观察报》）

成立投资、建设、运营三大集团并将其划归国资委，自身只保留行业监管和法规政策制定职能

铁道部体制改革初步方案将定

央行降息的同时，允许存款利率上浮至基
准利率的１．１倍，贷款利率下浮至基准利率的
０．８倍。但在各家银行竞相上浮存款利率打响存
款保卫战的同时，贷款利率的优惠执行却慎之
又慎。

业内人士指出，目前银行业的利润受到挤
压，存款方面的资金成本又上升。为了保护息差
利润，银行对于贷款利率不会轻易给出优惠。大
企业由于议价能力强，或成为降息的最大受益
者，而中小微企业的融资成本却仍难下降。

存、贷“冰火两重天”

央行此次降息允许商业银行的存款利率上
浮至基准利率的１．１倍，贷款利率下浮扩大至
基准利率的０．８倍。记者采访发现，为了“揽
存”，大多数银行的存款利率实际上是“不降
反升”，而贷款利率方面，银行的优惠幅度却
始终“留一手”。

“对于一些资质比较好的企业，我们会根
据客户的信用等级给予不同的贷款利率优惠，
但下浮２０％的目前还没有。”上海一股份制银
行对公客户经理告诉记者。

实际上，对于个人住房贷款利率，有些银

行已经有所松动，如对优质客户实行８５折优
惠。但对公贷款方面，银行的优惠动作却较为
谨慎。

记者看到，在各大银行的官方网站上，一
年期的贷款基准利率基本上是“整齐划一”地
执行了６．３１％的基准利率。

上海一股份制银行人士就告诉记者，贷款
利率下调后，该行原来一年期的贷款基准利率
已经下降为６．３１％。而尽管贷款利率现在可以
再打８折，但该行目前的贷款利率执行情况和
原来相比并没有多大改变。

“降息前，对于大客户我们也很少会在一
年期贷款利率６．５６％的基础上给予９折优惠。
现在基准利率已经下调了，在这个基础上再打
８折几乎不可能。”上述银行人士说。

大企业成最大受益者

存款利率“不降反升”，让不少储户拍手称
好。而贷款基准利率下调，理论上说对于企业也
是一个好消息。

中国农业银行战略规划部高级宏观分析师
袁江认为，这次扩大银行贷款下浮的幅度，最大
的受益者应该是大企业。因为大企业本身的议

价能力较强，现在则可以进一步要求银行加大
优惠幅度。

事实上，我国银行业现有的贷款利率大部
分都是处在上浮状态。中国人民银行《２０１２年第
一季度中国货币政策执行报告》显示，３月份，银
行贷款执行上浮利率的贷款占比为７０．４３％，比
年初上升４．４１个百分点。执行下浮利率和基准
利率的贷款占比分别为４．６２％和２４．９５％。

某股份制银行中小企业事业部一位负责人
表示，中小企业贷款利率虽会根据风险状况有
所差别，但在其批准的中小企业贷款中还没有
出现利率下浮的情况。

据了解，银行一般都会建立客户信用评级
制度，企业经营规模、偿债能力、盈利能力、发展
前景、信用记录等都会纳入评级体系。此外，在
给客户发放贷款的时候银行还会结合客户对银
行的贡献度等指标来综合考虑。如客户在该行
的存款情况，与银行的合作密切程度等。因此一
般资质较好的大型企业才有机会获得银行的贷
款优惠。

业内人士指出，小微企业本身的风险比较
高，资质又没有大企业好，尽管小微企业是最缺
钱的，但银行从风险的角度考虑，还是更愿意贷
款给大企业。

◎分析

银行在贷款端垄断性更高
目前银行业的利润受到挤压，存款方面受到

资金成本上升的压力，而在客户端则主要受到议
价能力较强的大型企业的贷款利率下浮的影响。
就像存款利率上浮是迫于竞争无奈一样，贷款利
率下浮主要受到议价能力的影响。现在银行会更
重视中小企业，对其贷款利率已经有所下降，但只
是限于上浮幅度的减少，下浮则基本没有可能性。

甚至有业内人士指出，银行为保证收益，对
于那些急需资金的小微企业甚至会定出更高的
利率水平，把大企业贷款中减少的收益从小微
企业身上找回来。

国金证券固定收益分析师汪先珍指出，相
比于存款，银行在贷款端具有更高的垄断性，如
果没有其他的配合措施出台，贷款下浮比例扩
大至２０％对于降低融资成本，尤其是对中小企
业而言也只能是画饼充饥。

分析人士建议，要扶持中小企业的发展，国
家应出台更具针对性的扶持政策，改善当前中
小企业的外部经营环境。

（据新华社上海６月１６日电）

央行降息并将贷款利率下浮区间扩大至基准利率的０．８倍，中小企业融资却仍难享优惠

中小企业面对“画饼”难“充饥”

6月16日，北京，一名考生正在考场外“临阵磨枪”。
当日，全国大学英语四、六级考试开考，全国报考

考生约924万人。 □CFP

全国大学英语

四、六级考试开考

在当日上午进行的四级考试中，江西景德镇
陶瓷学院老校区的考场因误播六级听力试题，导
致千余名学生被留在教室内长达4个小时。

为了防止泄题，监考员扣押了考生的身份
证，不让考四级的学生离开，要等下午六级考试
结束后才能离开。

有学生质疑学校行为构成“非法拘留”，对
此景德镇陶瓷学院党办张主任表示，“发生这种
事情，学校也很痛心，学校已经尽最大努力为这
些考生提供方便，已经为这1000多名考生提供了
3000多份盒饭和5000多瓶水。对于需要回家的同
学，学校也已经通过相关途径一一解决。”

目前，播错听力试题原因还在进一步调查。
上图：16点45分左右，被留在教室的英语四

级考生走出考场。 （据大江网）

据新华社呼和浩特６月１６日电 李文明是内
蒙古自治区包头市昆都仑区西河楞居委会一位摆
摊修理自行车的老人，１７年前夏天的一个傍晚，
李文明６岁的儿子李虎，因一件小事受到父亲的
训斥后负气离家，准备前往１公里外的奶奶家。
年纪尚小的他迷失了方向，几天后懵懵懂懂走到
包头火车站，开始了流浪生涯。

１９９８年，李虎与几个一起流浪的孩子在北京
落脚，以捡破烂为生。后来，虽没上过一天学但勤
劳能吃苦的李虎在朋友的帮助下，学会了安装电
脑，并很快受聘于一家电脑修理公司，有了较为稳
定的收入。２０１１年，李虎接待了前来送修电脑的女
大学生马静（化名），俩人坠入爱河。在马静的提示
下，李虎开始搜寻自己童年时浅显的记忆碎片。包
头、河边、庙，这些词被汇集在一起。聪明的马静，
在电子地图上查找符合这些特点的地区，很快将
地点锁定在包头市昆都仑河一带。

２０１２年３月１５日，包头市公安局昆都仑分局
局长黄强的微博中收到马静的求助信，信中提到
李虎父母及姐姐的姓名。黄强立即安排辖区派出
所根据这些信息进行细致排查。后来，在张家营
子派出所所长刘羡平带领下，几位民警经过１个
多月的地毯式核查，终于查访到与求助者提供的
信息相吻合的情况。

一公安局长利用微博

让失散１７年亲人团聚
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